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蒲池地区義務教育学校の制服に関するアンケート集計結果 

 

提出件数                  （単位：件） 

蒲池小保護者 蒲池中保護者 合計 

１０３ ９４ １９７ 

  

（設問１）お子さまの現在の学年をご回答ください。            （単位：人） 

学年 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３ 合計 

対象者数 ５３ ５２ ５７ ５２ ４８ ５４ ５７ ５２ ５７ 482 

提出者数 ２８ ３８ ２１ ２８ ２７ ２５ ５７ ２６ ３１ 281 

割合（％） 52.8% 73.1% 36.8% 53.8% 56.3% 46.3% 100% 50% 54.4% 58.3% 

 ※各合計の％は小数点以下第２位を四捨五入しています。         

 

（設問２）再編後、制服を導入する学年は何年生からが適当だと思いますか   （単位：件） 

学

年 

1 年生

(小１) 

２年生 

(小 2) 

３年生 

(小 3) 

４年生 

(小 4) 

５年生 

(小 5) 

6 年生 

(小６) 

７年生～

(中１) 

必要 

なし 
空白 合計 

 ５４ ０ ０ ４ ２ ３ 119 １４ １ 197 

 27.4% 0 0 2.0% 1.0% 1.5% 60.4% 7.1% 0.5%  

 

             必要：182 件（92.4%） 

（理由・意見） 

〇１年生（小１）から 

・開校と同時に新規で制服導入した方が良い、制服ありの方が毎日の服悩みがなくなる。 

・統一することでおさがりが着やすくなる。 

・毎日の服装に悩まなくて良い 

・１つの学校になるのに、何かの変化は必要だと思う。制服か私服か統一した方が良い。 

・入学と一緒に制服も購入した方が長く着れるので良いと思う。 

・なかなか服が買えない家庭もあると思う、小学校に入学する時点から制服にすることでい
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じめにつながる１つの要因をなくせることになる。 

・朝の洋服選びに時間を要する為。 

〇７年生（中１）から 

・小学生の年代は体形や身長も変化が大きいので、制服の買い替えによる家計への負担が大き

いので、中学生からの制服でよいと思う。 

・小１から制服導入となると９年生まで数回サイズアウトにて買い替えが必要となりそう、又、

学年の判別はどうするのか？ 

・導入するなら、小１か中１からが良いです。小学生は買い替えが必要になるので、中１から

の方が良い。 

・小学年では、サイズ替えや汚れで買い替えを何度もしなければならないから。 

・小学生からの私服になれているから 

・児童に制服はデメリットが多い・複数回の買い替えが予想・汚れても洗濯できない・着くず

し等に対する指導が必要な場合がある。 

 

（設問３）制服について、次のいずれのタイプがよいかご回答ください。  （単位：件） 

区分 合計 

１．柳川市立中学校標準服ベース（ブレザータイプ） ６５ 35.7% 

２．義務教育学校『蒲池学校』のオリジナル制服 ３９ 21.4% 

３．どちらでもよいが、価格の安い方 ５５ 30.2% 

４．その他（例：現在の蒲池中学校の制服等）           １８ 9.9% 

５．空白 ５ 2.7% 

合計 １８２  

 

（その他） 

・現在の蒲池中学校の制服で良い。 

・おさがりで着れる為。 
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（設問４）令和８年度に開校予定の新しい学校での、新制服（設問３で選んだ制服）への移行期

間についてご回答ください。 

 

【注意】令和７年度（開校前）までに蒲池中学校に入学している生徒（令和８年度の中 2,3 年生

〈8,9 年生〉）はそのまま従来の蒲池中学校の制服も着用できます。 

                                   （単位：件） 

区分 合計 

１．令和８年度以降に制服を着用する学年になったら、すべて新

制服を着用する。 
５９ 32.4% 

２．令和 8 年～11 年度まで（市標準服のルールを準用※）は、新

制服のほか従来の蒲池中学校の制服も着用できる。（おさがり可） 
１１４ 62.6% 

３．その他 ３ 1.6% 

４．空白 ６ 3.3% 

    合計 １８２  

 

※市標準服のルール…リユース推進の観点から、現在、各学校で着用されている制服は、移行期

間として 5 年間（令和 7 年 4 月から令和 12 年 3 月まで）着用することができます。 

（その他） 

・小学生も私服可の時期を設ける。 

・市標準服のルールに加え従来の蒲池中学校の制服はいつでも着用可能にして欲しい。 

 

（理由・意見） 

〇１を選択 

・新制服と旧制服を混合してしまうと、子ども達どうしが不平・不満が出てきそうだから。 

・令和８～１１年の間バラバラで着用するより、着用する学年になったら同じ制服を着た

方が良い。 

・親はおさがり可が助かるが、子どもが嫌がるし、変えるなら皆一緒が分かり易くていい。 

〇２を選択 

・どの家庭も余裕があるわけじゃないから猶予は必要だと思う。 
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・兄弟姉妹が居る家庭はおさがりがあった方が助かる 

・セーラー服を着用したい子もいると思う。自分で選択できる方が良い。 

 

（設問５）制服に関してその他の意見 

・コストがかかるため、成長期の導入はやめてほしい。 

・ブレザータイプにする理由がよくわからない。現在の制服でよかったのでは？ 

・定期的な譲渡会を開催してほしい。 

・オリジナル制服は現在の蒲池中のものでも良いと思うし、市の標準服のように性別に関

係なく選べる方が良ければ、ブレザータイプで、ネクタイとリボンが選べるとかスカー

トとパンツタイプが選べるとか市のものより柔軟なスタイルを取り入れても良いので

はないか。 

・柳川市中学校標準服ベースになった場合、各中学校をどうやって見分けるのか。（校章・

名札等） 

・夏服はシャツではなくポロシャツがいい。（アイロンをかけなくていいから） 

・小学校は私服でとても助かりました、子どもの成長が早く、6 年生で大人用の M サイズ

の服で学校に行ってたので。 

・制服がかわることは滅多にないので、デザイン・色などこれからの子どもたちが着たい

と思えるものにして欲しい。 

・制服が良いが価格が高いのであれば私服の方が良いという声があった。初期費用が大変

なので、積立など考えられたら助かります。 

・新制服にする必要性の説明はありますか？ 

・制服になるのであれば、助成金が欲しいです。 

・価格はあまり高くないものが良い、おさがりでも着れるように全学年統一にしてほしい

（ネクタイ・リボンの色で学年を見分けるようにしたらいい）通気性が良く乾きやすい

素材が良い、家庭で洗濯できる素材だと助かる。 

・男女共通で使用できる制服が良い。 

・シンプルなものを望みます。アイロンがけがいらない、学ラン、半そでみたいな極端な

ものではなく、調整がしやすく快適に過ごせるタイプが良いです。 

・子どもたちにとって、子どもたち目線で一番良い決定になる事を望む。 
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・時代に合った都会的なデザインで、複数の業者と比較して価格は安くなるように。学校

指定品は最小限にする 

・制服は設定されているが、購入・着用は任意、私服通学も可がベストだと思う。 

・ジェンダーレスな制服が良い 

・今の制服ままで良い。 

・蒲池は元来、一貫校のようなものだから、制服くらい、「なし」を選択して思い切った判

断をしてみても良いのでは。 

・買い替えを頻繁にはできないので、丁度いいサイズの服を着せてあげられない。制服代

はもう少し安くてよいのでは。 

・令和８～１１年の 5 年間は移行期間として欲しい。 

 


